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❊ باري�س/14�أكتوبر/ رويترز:
 وزعت السيدة الفرنسية الأولى كارلا بروني ساركوزي نسخة من ألبوم أغانيها الجديد 

على أعضاء الحكومة الفرنسية مع بدء العطلة السنوية المعتادة للوزراء.
ووصلت زوجة الرئيس الفرنسي نيكولا ساركوزي عارضة الأزياء السابقة حاملة نسخا 
على اسطوانات مدمجة )سي.دي( لألبومها »وكأن شيئا لم يكن« حين اجتمع الوزراء لشرب 

نخب اجتماعهم الأخير قبل بدء العطلة الممتدة حتى 21 أغسطس المقبل.
وقالت نادين مورانو وزيرة الدولة لشؤون الأسرة »لقد ابتعته )الألبوم( بالفعل لكني 

أقدر لفتة الصداقة هذه.«
كما بدا وزير الميزانية ايريك ويرت سعيدا وهو يغادر الاجتماع حاملا هديته في يده 

وقال »اعتقد انه رائع سأستمع اليه في هدوء خلال العطلة.«
وصدر الالبوم في 11 يوليو حاملا اسمها قبل زواجها من الرئيس كارلا بروني وتصدر 

قائمة الأفضل مبيعا في الأسبوع الأول لطرحه في الأسواق.
وكانت بروني قد أصدرت من قبل ألبومين غنائيين لكن هذا هو ألبومها الأول بعد 
قصتها الغرامية الخاطفة مع الرئيس الفرنسي الذي تزوجته في فبراير الماضي بعد 

أقل من ثلاثة أشهر من لقائهما.
وأثارت بعض أغاني الالبوم دهشة الصحافة الفرنسية. وتقول السيدة الفرنسية الأولى 
في إحدى أغنياتها »أنت مخدري.. أشد فتكا من الأفيون الأفغاني وأخطر من الكوكايين 

الكولومبي.« وأحدثت هذه الأغنية خلافا دبلوماسيا بين فرنسا وكولومبيا.

اتجاهاتالأربعاء  30 يوليو 2008 م - العدد ) 14190( السنة الأربعون

عملية السلام في 
المنطقة العربية.. 

إلى أين؟

مع الأحداث

لقد ذهب الإرهابي الأول )شارون( قائد مذابح 
)قانا( وجاء خلفه )أولمرت( منفذ الحرب الأخيرة على 
لبنان والضربة الاستباقية على سوريا والمرشح 
لضربة أخرى على إيران وسيأتي بعدهما من هم 
على شاكلتها بمباركة نفس الأطراف التي تطلق 
الحليف الأول  السلام بقيادة  على نفسها راعية 
الولايات المتحدة والحقيقة التي لا غبار حولها أنه 
لولا وقوف الأطراف إلى جانب هذا الكيان لما تنكر 
لكل قرارات الشرعية التي تقضي بانسحابه من 
الأراض��ي العربية. لقد صرح أحد الدبلوماسيين 
الأمريكيين حينما كان سفيراً لبلاده في إحدى الدول 
العربية ورداً على سؤال من الإذاعة البريطانية وإثر 
العدوان الإسرائيلي على لبنان ووقوف الولايات 
المتحدة الواضح إلى جانبه قائلًا : )كنت أسمع أن 
إسرائيل مزروعة في قلب الوطن العربي وكنت 
دائماً استغرب عما يتحدثون بينما في الحقيقة 
إن إسرائيل كالراحة في أعناقنا( وفي تصريح آخر 
للرئيس السابق للولايات المتحدة )بيل كلينتون( 

عن عملية السلام بين العرب وإسرائيل يقول : )إذا 
ما جازفت إسرائيل بعملية السلام فإننا لن نتردد 
بدعم كل الأط��راف(. تصور عزيزي القارئ ماذا 
يقصد بعبارة )إذا ما جازفت( فالمجازفة تعني أن 
النتيجة سوف تكون محفوفة بالمخاطر بالنسبة 
للكيان الإسرائيلي ولو كان صادقاً في قوله لما 
والسياسي  اللغوي  المأزق  في هذا  نفسه  وضع 
ولكنه الغلط الذي لا يسامح عليه القانون المحلي 
والدولي وهذا يقودنا إلى الحقيقة التالية ألا وهي أن 
الكيان الإسرائيلي وحليفته الولايات المتحدة )راعية 
السلام( مهما تغيرت حكوماتهما وفي أي ظرف إلا أن 
سياستهما  تجاه قضية السلام في المنطقة العربية 
تظل ثابتة )خط احمر( تطبيقاً للمثل العربي القديم 
القائل : )أنا وأخي على ابن عمي وأنا وأبن عمي على 
الغريب( إذاً كيف يحق لنا نحن العرب تصديق أن ما 
يجري من صراع داخل الكيان الإسرائيلي والولايات 
الرؤساء  أو  السلطة  أكان على مستوى  المتحدة 

لصالح التيار المعتدل وسلام المنطقة؟.

عودنا الكيان الإس��رائيلي عل��ى مدى احتلاله للأراضي الفلس��طينية 
وبعض من أجزاء وطننا العربي على أن مس��رحيات الخلافات المفتعلة 
التي تطرأ بين حين وآخر بين أحزابه وأركان نظامه وحكايات الانتخابات 
المبكرة وقضايا الفس��اد السياس��ي والاجتماع��ي والأخلاقي وما يترتب 
من وراء ذلك من تش��كيل حكوم��ات جديدة تعقبها مفاوضات مع العرب 
مصحوبة بتروي��ج إعلامي محلي ودولي بأبعاده السياس��ية عودنا هذا 
الكيان المتغطرس على أن سياس��ته تجاه الس��لام تظل ثابتة لا تتغير 
وه��و الاحت��لال القائم عل��ى قاع��دة المزيد من التوس��ع الاس��تيطاني 

وبتوسيع شقة الخلاف بين الفلسطينيين.

بكـل الاتجـاهـات

 وكل هذه الدوافع  الجانبية  ليست  بحاجة اليها 
القائد  علي عبد الله صالح  وهو الذي حظي بهذه 
المكانة  الظيمة عن جدارة  وأستحقاق  ومشهود 
ين له بفضل  المولى  عز وجل  أولًا  ثم بفضل  
زعامته المحنكة  المرتبطة  والمتجسدة  بكافة 
المنجزات  والمكتسبات  التي  تحققت  للشعب  
والوطن  على مدى  تجربة  حكمه في ال 30 عامأ  
المنقضية  حتى الآن وذلك  في مختلف المجالات 
والميادين والتي يزخر بها واقعنا المعاش وإذا 
كان المجال هنا،في حيز هذه العجالة،لايسمح 
ولا يتسع للخوض الاستعراض لكل المنجزات 
والمكتسبات التي تحققت في ظل القيادة الفذة 
الرئيس علي عبدالله  الأخ  لفخامة  والمحنكة 
صالح وعهد حكمه الميمون حتى الأن،فإنني 
أكتفي بالقول هنا يكفي هذا القائد،ويكفينا 
زعامته تحققت  إنه في ظل  واع��ت��زازاً  فخراً 
الوحدة المباركة عام1990م وتعززت وترسخت 
في منتصف عام 1994م بما اقترن بهذا التحقيق 
والتعزيز لمنجزا الوحدة من مكسب لخيار النهج  
برعايته    فخامته  شمله  ال��ذي  الديمقراطي  
والحرص على  التمسك  به خياراً  وحيداً  لارجعة  
عنه   وجسدة فعلياً على أرض الواقع  بل وجعل 
ممارسة هذا  النهج أمراً  وتوجهاً  الزامياً لدولة  
الوحدة  قيادة وحكومة وشعباً  وثبته كسمة 
بارزة  في  الحياة  السياسية  والعامة لوطننا 
اليمني  وذلك  من خلال  مختلف أشكال  وأوجة  
الممارسة  الديمقراطية  التي شهدها  الوطن  
وس��ادات  وتسود  وأقعنا الوحدوي  المعاش 

الخيار   الوحدة لهذا  علاوة على كفالة دستور 
وما أكتسبه بلادنا نتيجة لذلك  كله من سمعة 
طيبة وتقدير  وارتياح  على الصعيد الخارجي  
ولدى دول  وشعوب العالم  الحضارية ... أجل  
ويكفي  القائد  علي عبد الله صالح فخراً  وأعتزازاً 
الكثير   له تحقيقه لذلك  من ضمن  أن نذكر 
والكثير من  الانجازات والمكتسبات  التي حققها  
للشعب  والوطن  في شتى  المجالات وعلى 
مختلف الأصعدة  والماثلة  أمامنا  والمشهود في  
حياتنا وواقعنا بالملوس  ولاتحتاج   إلى شرح  
تفصيلي لها ..ونعم ... يكفينا نحن الشعب فخراً 
وأعتزازاًبهذاً القائد  المحنك  والزعيم  والملهم  
والرئيس المعطاء  علي   عبد الله صالح أنه حقق 
لنا  وللوطن كل ذلك  من ثمار  وعطاءات قيادته 
الفذة لمسيرة الثورة والوحدة  والديمقراطية  
والبناء في الأعوام ال30 حتى الأن من اشراقة  

عهده  الميمون ...
 وفي أحتفائنا هذا العام بالذكرى العطرة ليوم  
اشراقتة القيادية  ال17 يوليو 1978م نتطلع 
بثقة لاحدود لها  الى  ما عهدنا من القائد علي 
عبد الله صالح  من تحقيق  متواصل للمزيد  من 
عطاءاته  وانجازاته  القيادية  في طريق المسيرة 
الظافرة للوحدة  واليمقراطية  والتنمية.... وتحية 
لهذا  القائد  المغوار في ذكراه ال 30 المشرقة  
دوماً أطال الله في عمره وحفظه المولى  ورعاه  
شعباً  الحبيب  السعيدا   ليمننا  ذخ��رأ  وأبقاة  
العربية   مغواراًلأمته  عربياً  وفارساً   ووطناً  

والأسلأمية..

مصطفى شاهر

تحية أحمد راجح سعيد

للقائد 

 مع استقبالنا  واحتفالنا هذا العام بالذكرى ال 30 ليوم   ال17 من يوليو 1978م، 
ال��ذي ش��هد الطلاله  المش��رقة  لفاتحة العهد  الميمون التي  ب��دأ بها  القائد  علي 
عب��د الله صال��ح اقتحام درب  التح��دي  الصعب في قبوله وتوليه مس��ؤولية قيادة 
مس��يرة الثورة  والش��عب  والوطن  من مواقع القمة رئيساً للجمهورية  ورغم تلك  
الظروف الصعبة  التي كانت  تمر  بها البلاد  حينذاك  فاننا  انما  نعبر بحلول هذه 
المناس��بة العزيزة التي  باتت  تقليداً احتفالياً س��نوياً  حق هذا القائد على الشعب  
والوط��ن  التعبير من خلالها  عن الح��ب والوفاء له  وكذا التاكيد  على مايحتله في 
القلوب  والوجدان  من مكانة  عظيمة لم تأت من فراغ أو بدافع  التغني  بشخصه  
أومجرد  الاطراء  والمديح  أوغير  ذلك  مما يمكن  تفسيره وزعمه باطلًا  المجاملة  

أو النفاق!!

يحتفل المس��لمون في كل أنحاء الدنيا يوم الخميس الس��ابع والعشرين من 
ش��هر رجب بذكرى الإس��راء والمعراج حيث اختار العلامة )المنصور فوزي( هذا 
اليوم السابع والعشرين من رجب الذي أسري برسول الله صلى الله عليه وسلم 
بجس��ده على الصحيح من المس��جد الحرام بمكة المكرمة إلى بيت المقدس 
في فلسطين، راكباً البراق بصحبة جبريل عليهما الصلاة والسلام، فنزل هناك 

وصّلى بالأنبياء إماماً وربط البراق على حلقة المسجد..
وق��د وقع حادث الإس��راء والمع��راج حينما كانت دعوة النب��ي صلى الله عليه 

وسلم تشق طريقها بين النجاح والاضطهاد..
وبعدما رب��ط ال��رس��ول البراق 
بحلقة باب المسجد عرج به تلك 
الليلة من بيت المقدس إلى السماء 
الدنيا فاستفتح له جبريل ففتح له 

فرأى هناك آدم أبا البشر فسلم عليه ورحب به ورد عليه السلام وأقر 
بنبوته، ورأى أرواح السعداء عن يمينه وأرواح الأشقياء عن يساره.

الثانية والثالثة والرابعة والخامسة  إلى السماوات  -تم عرج به 
والسادسة خلقي فيها موسى بن عمران لما جاوزه بكى موسى فقيل 
له ما يبكيك؟ فقال : ابكي لان غلاماً بعث من بعدي يدخل الجنة من 

أمته أكثر مما يدخلها من أمتي..
-ثم عرج به عليه الصلاة والسلام إلى السماء السابعة تم رفع الى 

سدرة المنتهى ثم رفع له البيت المعمور..
-ثم عرج بنبينا الأعظم الى الجبار جل جلاله، فدنا منه حتى كان 
قاب قوسين او أدنى” فأوحى الى عبده ما أوحى” وفرض عليه خمسين 
صلاة، فسأل الرسول ربنا الجبار التخفيف بعدما مر على موسى والذي 
قال له إن أمتك لا تطيق ذلك، فخفف الله الصلاة الى خمس صلوات في 
اليوم والليلة بدلًا من خمسين صلاة وقد وقع حادث شق صدره صلى 

الله عليه وسلم هذه المرة ايضاً وقد رأى في هذه أموراً عديدة:-
-عرض عليه اللبن والخمر فاختار اللبن فقيل الحديث الفطرة او 

أصبت الفطرة إما انك لو آخذت الخمر لغوت أمتك!!.
باطنان،  ونهران  ظاهران  نهران  الجنة،  في  انهار  أربعة  ورأى 
والظاهران هما النيل والفرات ومعنى ذلك ان رسالته شوطت الأودية 
الخصبة في النيل والفرات ويكون أهلها حملة الإسلام جيلًا بعد جيل 

وليس معناه أن مياه النهرين تنبع من الجنة.
-ورأى عليه الصلاة والسلام مالك خازن النار وهو لا يضحك، وليس 

على وجهه بشر وبشاشة وكذلك رأى الجنة والنار.
-رأى أكلة أموال اليتامى ظلماً لهم مشافر كماشافر الإبل.

-ورأى أكلة الربا لهم بطون كبيرة لا يقدرون منها ان يتحولوا عن 
مكانهم.

-ورأى الزناة بين أيديهم لحم سمين طيب إلى جنبه لحم غث منتن 
يأكلون من ألغت المنتن ويتركون الطيب السمين.

-ورأى النساء اللاتي يدخلن على الرجال من ليس من أولادهم رآهن 
معلقات بثديهن..

-ورأى عليه الصلاة والسلام عيراً من أهل مكه في الإياب والذهاب 
وقد دلهم على بعير ندلهم شرب ماءهم من إناء مغطى وهم نائمون 
ثم ترك الإناء مغطى وقد صار ذلك وميلًا واضحاً على صدق وعطر 

في صباح ليلة الإسراء.

سورة الإسراء
-يرى القارئ في سورة الإسراء أن الله ذكر قصة والإسراء في آية 
واحدة فقط تم اخذ في ذكر فضائح اليهود وجرائمهم ثم نبههم بان 
هذا القران يهدي للتي هي أقوم فربما يظن القارئ أن الاثنين ليس 
بينهما إرتباط الأمر ليس كذلك فان الله تعالى يشير بهذا الأسلوب 
إلى أن الإسراء إنما وقع إلى بيت المقدس لان اليهود سيعزلون عن 
منصب قيادة الأمة الإنسانية لما ارتكبوا من الجرائم التي لم يبق 
معها مجال لتبعائهم على هذا المنصب وان لله سينقل هذا المنصب 
فعلًا إلى رسوله محمد عليه الصلاة والسلام ويجمع له مركزي الدعوة 

الإبراهيمية فقد أن الأوان انتقال القيادة الروحية من أمه إلى أمه.
-من امة ملأت تاريخها بالغدر والخيانة والإثم والعدوان إلى امة 
تتفق بالبر والخيرات ولا يزال رسولها يتمتع بوحي القرآن الذي يهدي 

للتي هي أقوم.

المسجد الأقصى
-وللأسف تمر علينا ذكرى الإسراء والمعراج والمسجد الأقصى بيد 

اليهود.
-هذا المسجد الذي فتحه أمير المؤمنين “ عمر بن الخطاب” وحرره 

صلاح الدين الايوبي.
-هذا المسجد يقع في الأرض المباركة وهو أول قبله صلى إليها 
صلى الله عليه وسلم واليه أسري به ومنه عرج به إلى السماوات السبع 

وفيه صلى بالأنبياء وإماماً.
-هذا المسجد يستحب اثيانه وقصده بالزيارة فقد قال عليه الصلاة 
والسلام لأتشد الرحال إلا إلى ثلاثة مساجد مسجدي هذا والمسجد 

الحرام والمسجد الأقصى.
وقال “ إنما يسافر إلى ثلاثة مساجد مسجد الكعبه ومسجدي إيليا 

“ القدس”.
-هذا المسجد فيه الصلاة بخمسمائة صلاة ومن فضائله أن رسول 
الله “ ص” يرجو لمن أتاه لا يريد إلا الصلاة فيه أن يخرج من ذنوبه 

كيوم ولدته أمه.

بناؤه وعمارته
-المسجد الأقصى ثاني مسجد 
المسجد  بعد  الأرض  ف��ي  بني 
أقام  فيمن  اختلف  وق��د  الحرام 
احد  يكون  أن  يجوز  فقيل  بناءه 
أبناء ادم عليه السلام وقيل يجوز 
بناء  بعد  بنته  قد  الملائكة  أن 

المسجد الحرام.
القدس  المسلمون  فتح  -ولما 

عام 15ه� دخل الخليفة عمر بن الخطاب ونادي“ لبيك اللهم لبيك بما 
هو أحب إليك” ونظر يميناً وشمالًا ثم قال “ الله اكبر والذي نفسي 
بيده مسجد داود عليه السلام الذي اخبرنا رسول الله انه أسري به 

إليه “ ثم أمر ببنائه.
-ومنذ الفتح الإسلامي ظل المسجد مدار اهتمام الخلفاء وأشهر من 
قام بتجديد بنائه بعد عمر رضي الله عنه الخليفة الأموي الوليد بن 

عبدالملك عام 72ه� .

المسجد الأقصى تحت الاحتلال الصليبي
في عام 1099م زحف الصليبيون نحو مدينة القدس وحاصروها 
لمدة 40 يوماً وظل المسلمون مستبسلين في الدفاع عن مدينتهم 

المقدسة رغم قلة العدة والعتاد.
-وفي ليلة 13-14 تموز من عام 1099م كثف الصليبيون هجومهم 
على اسوار القدس حتى تمكنوا في ظهيرة اليوم التالي من اختراق 
دفاعات المسلمين وانطلقوا يقتلون كل من يصادفهم من الرجال 
والنساء والأطفال واستمرت المذبحة طوال مساء ذلك اليوم وطوال 

الليل وراح ضحيتها “70 ألف مسلم”.
-وحينما توجه القائد الصليبي “ ريموند” إلى ساحة المسجد الأقصى 
في الصباح الباكر شق طريقه بين الجثث والدماء التي بلغت ركبته 
وظلت القدس ترزح تحت وطأة الاحتلال الصليبي 91 سنة وفي تلك 
الحقبة بالغ النصارى في تدنيس المسجد الأقصى فجعلوا جزءاً منه 
كنسية لهم وجزءاً اسطبلًا لخيلهم وجزءاً مستودعاً لدخائرهم ونصبوا 
فوق قبة الصخرة صليب الصلبوت ولكن ليل الأقصى لم يطل إذ إذن 
الله بالخلاص في عام 1187م حيث توجه صلاح الدين الأيوبي إلى 
القدس بعد أن أرسل له احد سكان القدس رسالة” قصيدة” على لسان 

الأقصى قال فيها:
يأيها الملك الذي        

جاءت إليك ظلامة
كل المساجد طهرت

-وفتح الله على يدي صلاح القدس فدخلها وأسرع في تطهير المسجد 
الأقصى من دنس الصليبين وأمر بتجديد بنائه وتنظيف ساحته.

المسجد الأقصى تحت الاحتلال اليهودي
1967م على اثر  -المسجد الأقصى وقع اسيراً بيد اليهود سنة 
الاحتلال الإسرائيلي لبقية الأراضي الفلسطينية ويومها دخل وزير 
الدفاع اليهودي “ ديان” ومعه الحاخام الأكبر للجيش “ شلومو غورين” 
وأدى الجميع الصلاة عن حائط البراق “ المبكى” وسط هتافات اليهود 
بالثارات خيبر.. بالثارات خيبر وقال “ديان” في ذلك اليوم فتحت الطريق 

إلى بابل ويثرب.

بعض الاعتداءات اليهودية على الأقصى
-في عام 1969م أقدم اليهودي الاسترالي الجنسية “دنيس مايكل” 
على إحراق المسجد الأقصى واتت النيران على أثاث المسجد وجدرانه 

وعلى المنبر الذي احضره صلاح الدين حين فتحه للقدس..
-وفي عام 1980م جرت محاولة لنسف المسجد الأقصى حيث اكتشف 

بالقرب من المسجد أكثر من طن من مادة “ تي. ان. تي” .
الهيكل”  جبل  “أمناء  منظمة”  أعضاء  قام  1990/10/8م  -وفي 
بقيادة  السقصب “ غرشون شلمون “ باقتحام ساحة المسجد الأقصى 
ومعهم حجر الأقصى ومعهم حجر الأساس لهيكلهم المزعوم لكن 
أهالي القدس لبو نداء الله اكبر وأفشلوا المحاولة غير ان الشرطة 
اليهودية والجيش والجماعات الدينية المسلحة قامت بإطلاق النار على 
المسلمين ما أدى إلى استشهاد ثلاثين وجرح ألف تقريباً وسميت هذه 

الحادثة “ بمجزرة الأقصى”.
*أطماع اليهود في بيت المقدس

-لا معنى لإسرائيل بدون القدس ولا معنى للقدس بدون الهيكل 
بن غوريون

-إذا حصلنا يوماً على القدس وكنت لاأزال حياً وقادراً على القيام بأي 
شيئ فسوف أزيل كل ماليس مقدساً لدى اليهود وسوف احرق الآثار 

التي مرت عليه الفرون”.

هرتزل في مذكراته
-أن حركة رابطة الدفاع اليهودي ستخوض صراعاً حاداً من اجل 

استعادة الهيكل وإزالة المساجد بما فيها المسجد الأقصى.

الحاخام ثلوموغورين
“ يا أيها الذين امنوا ان تنصروا الله ينصركم ويثبت أقدامكم” وبشرنا 

بفتح بيت المقدس حيث قال سبحانه وتعالى:
“ فإذا جاء وعد الإخوة ليسوؤا وجوهكم وليدخلوا المسجد كما دخلوه 

أول مرة وليثبروا ماعلو تتبيراً”.
-وبشرنا رسولنا الكريم بذلك في قوله “ لا تقوم الساعة حتى تقاتلوا 
اليهود فيقول الشجر والحجر يا مسلم ياعبدالله هذا يهودي خلفي 

تعالى فاقتله إلا الفدقد فإنها من شجر اليهود” رواه مسلم.

واجب المسلمين نحو الأقصى
من الخزي والعار أن يظل المسجد الأقصى إلى اليوم بيد اليهود 

والمسلمين لا يحركون ساكناً وكأن الأمر لايعنييهم.
-لكن رغم العبث اليهودي بالمسجد الأقصى والتهديد باقتحام 
المسجد من قبل الصهاينة إلا أن شباب ونساء وأطفال فلسطين 
مازالوا صامدين يدافعون عن قبلة المسلمين بأجسادهم وحجارتهم 
وقد لقنوا اليهود دروساً في التضحيات من أجل عودة الحق لأصحابة 
ومن الواجب ان يقف كل مسلم إلى جانب شعب فلسطين ولو بالدعاء 
لهم ودعمهم بلك الوسائل فكما عادت مدينة غزة إلى الفلسطينيين 

بالتضحيات فحتما شعور القدس إلى ديار المسلمين.

شعر
يقول احد الشعراء

؟ بفل�سطين   الاأق�سى  الم�سجد  اإلى  الحرام  الم�سجد  من  الاإ�سراء  كان  زوجة ساركوزي توزع على الوزراء ألبومها الجديدلماذا 

في ذكرى الإسراء والمعراج

كارلا بروني سيدة فرنسا الأولى في قصر الاليزبه بباريس
محمد احمد النعماني

متى يعود المسجد الأقصى إلى المسلمين؟
المسجد الأقصى قضية كل المسلمين 

آم��ت��ي ه��ل ل��ك ب��ي��ن الأه��م
أت��ل��ق��اك وط���رف���ي مطبق
عابثاًً يهمي  ال��دم��ع  وي��ك��اد 
ال���ى إس��رائ��ي��ل ت��ع��ل��و راي��ة
ولم  ال��ذل  اغضبت عن  كيف 
اعتدى البغي  إذا  ماكنت  أو 
انطلقت وم��ع��ت��ص��م��اه  رب 
لام��س��ت أس��م��اع��ه��م لكنها
أم�����ي ك����م ض����م م��ج��دت��ه
لاي���لام ال��ذن��ب ف��ي ع��دوان��ه

م��ن��ي��ر ل��ل��س��ي��ف وال��ق��ل��م 
المنصرم امسك  م��ن  خجل 
ب���ب���ق���اي���ا ك���ب���ري���اء الأل����م
الحرم وظل  المهد  حمى  في 
التهم  غ��ب��ار  عنك  تنفضي 
م��وج��ة م��ن ل��ه��ب او م��ن دم
اليتم الصبايا  أف���واه  ملئه 
المعتصم نخوة  تلامس  لم 
الصنم طهر  يحمل  يكك  لم 
الغنم ع��دوا  المراعي  يك  ان 

لمعالم الصلبان نكس
يشكو بها البيت المقدس

وأنا على شرفي مدنس

❊ بكين/14�أكتوبر/ رويترز:
 ذكرت وكالة انباء الصين الجديدة شينخوا ان الصين تعتزم بناء صناعة 
فضاء رائدة قبل حلول عام 2015 حيث ستحوذ البلاد حصة 10 في المائة من 
سوق الأقمار الصناعية التجارية في العالم و15 في المائة من سوق إطلاق 

المركبات الفضائية.
ونقلت شينخوا عن برنامج عمل نشرته شركة علوم الفضاء والتكنولوجيا 
الصينية المملوكة للدولة ان الصين تخطط لمضاعفة عدد قواعد البحوث 

والإنتاج العلمي الفضائي إلى ثمانية.
وقالت شينخوا ان الهدف الرئيسي هو توفير حزمة خدمات للعملاء بما يشمل 

البحث والإنتاج والاختبارات.
وقالت شينخوا نقلا عن برنامج الشركة »بحلول 2015 ستحوذ الشركة 10 
في المئة من سوق الاقمار الصناعية التجارية الدولية و 15 في المئة من سوق 

خدمات الاطلاق التجاري للمركبات الفضائية في العالم«.
وتأتي هذه الخطة بعد ان قالت شركة بوينج وهي واحدة من شركات 
الطيران البارزة في العالم في ابريل الماضي ان الولايات المتحدة عرضة 
لمخاطر فقد تميزها في الفضاء امام دول مثل الصين والهند بدون زيادات 

كبيرة في التمويل من الحكومة.
وزاد انفاق الحكومة الامريكية في مجال الفضاء بنسبة 3.4 في المائة في 
2007 من 2006 بينما قفز انفاق دول اخرى 12 في المئة تقريبا بلغة الدولار 
كما يشير تقرير للمؤسسة الخاصة المعنية بالفضاء »سبيس فاونديشن«.

وقالت المؤسسة انها قدرت بتحفظ الانفاق الصيني على الفضاء بنحو 
1.5 مليار دولار مقارنة بسعى الحكومة الامريكية الى 17.5 مليار دولار 

في 2008.
وخلال العام الماضي نفذت الصين 50 اطلاقا لمركبات فضائية عبر سلسلتها 
من حاملات الصواريخ »لونج مارش« حيث اطلقت 43 قمرا طور محليا و 6 

سفن فضاء ومسبار قمري واحد وضع في مدار كما ذكرت شينخوا.
وأطلقت الصين بنجاح رحلتين مأهولتين الى الفضاء في 2003 و 2005 

والتالية متوقعة في اكتوبر.

الصين تسعى الى حصة اكبر في سوق الاقمار الصناعية

بكين


